
4alwasat.com.kw

الغانم: توجيهات سمو الأمير تؤكد 
مجدداً أن سيرة حكام الكويت عبر 

القرون هي الحكمة والتسامي والتسامح
ق������ال رئ����ي����س م��ج��ل��س 
الأم���ة م���رزوق ال��غ��انم امس 
إن التوجيهات الكريمة من 
س��م��و أم��ي��ر ال��ب��اد الشيخ 
نواف الأحمد الجابر الصباح 
ت��ؤك��د م��ج��ددا م��ا ه��و مؤكد 
عبر التاريخ وه��و أن سيرة 
حكام الكويت عبر القرون 
هي سيرة الحكمة والتسامي 

والتسامح.
وت��ق��دم ال��غ��انم ف��ي سلسلة 
تغريدات نشرها عبر حسابه 
ال��رس��م��ي بم���وق���ع ال��ت��واص��ل 
الاجتماعي »ت��وي��ت��ر« بالشكر 
والثناء والتقدير لسمو أمير 
الباد على توجيهاته السامية 
ب��دءا بالدعوة الكريمة للحوار 
الوطني ب��ين السلطتين م��رورا 
بدعمه ال��ك��ريم لم��ا تمخض عنه 
الح���وار م��ن م��رئ��ي��ات وانتهاء 
ب��ق��راره تفعيل الم����ادة 75 من 
ال��دس��ت��ور وت��ك��ل��ي��ف��ه رؤس���اء 
ال��س��ل��ط��ات ال���ث���اث ب��اق��ت��راح 
الضوابط والشروط للعفو عن 
بعض أبناء الكويت المحكومين 
بقضايا خ��ال ف��ت��رات ماضية 
تم��ه��ي��دا لاس��ت��ص��دار م��رس��وم 

العفو.
وأضاف أن تلك التوجيهات 

الكريمة من سمو أمير الباد 
»تؤكد مجددا ما هو مؤكد عبر 
التاريخ وهو أن سيرة حكام 
الكويت عبر القرون هي سيرة 
الحكمة والتسامي والتسامح 
وأن ديدن القيادة السياسية 
في بلدنا كان وم��ازال إشاعة 

أج���واء الاس��ت��ق��رار وال��وف��اق 
والتعاضد«.

وسأل الله تعالى أن يحفظ 
الكويت وشعبها من كل شر 
ومكروه في ظل قيادة سمو 
أمير الباد وسمو ولي عهده 
الأمين حفظهما الله ورعاهما.  

مرزوق الغانم

مؤتمر تطوير الشأن الرياضي اختتم أعماله..
أراء واقتراحات المشاركين إلى اللجان البرلمانية المختصة

ريا�ض عواد

اختتم امس الاول  في مجلس الأمة 
فعاليات مؤتمر سبل تطوير الشأن 
الرياضي وتطبيق الاحتراف والذي أقيم 
على مدار يومين برعاية رئيس مجلس 
الأمة مرزوق الغانم وإشراف النائب د. 

عبد الله الطريجي.
 وش���ارك ف��ي الم��ؤتم��ر وزي��ر الإع��ام 
والثقافة وزير الدولة لشؤون الشباب 
عبد الرحمن المطيري ومسؤولون من 
الجهات المعنية والاتح���ادات والأندية 
ال��ري��اض��ي��ة والإع��ام��ي��ون والمهتمون 
بالشأن الرياضي، بغية إيجاد رؤية 
واض��ح��ة ي��ش��ارك ف��ي صياغتها جميع 
المعنيين بالشأن الرياضي ترفع بدورها 
إلى اللجان البرلمانية المختصة لاتخاذ ما 

يلزم بشأنها.
  وهذا ما أكدته الأمين العام المساعد 
لقطاع اللجان أحام القاف في مداخلة 
ل��ه��ا ف��ي خ��ت��ام الم��ؤتم��ر بالكشف عن 
»تكليف رئ��ي��س مجلس الأم���ة لقطاع 
ال��ل��ج��ان ب��ت��دوي��ن جميع الم��اح��ظ��ات 
والآراء لرفعها إل��ى اللجان المختصة 

ومتابعتها«.
 وكان المؤتمر قد افتتح أمس الاثنين 
بحضور رئيس مجلس الأمة الذي أكد 
في مداخلة له خال المؤتمر أن تطوير 
ال��ش��أن ال��ري��اض��ي ف��ي دول���ة الكويت 
يتطلب منظومة رياضية متكاملة تعمل 
وف��ق ج���دول زم��ن��ي وأه����داف م��ح��ددة، 
مشددا على ض��رورة تعاون الحكومة 
والمجلس والجهات المعنية بالرياضة 

من أجل تحقيق التطوير المنشود.
وذك��ر الغانم إن النظريات وال��رؤى 
ال��ت��ي ط��رح��ت ف��ي الم��ؤتم��ر تح��ت��اج إلى 
تطبيق وتحويل إلى واقع عملي ملموس 
يستفيد منه الرياضيون، مضيفا أن 
إق��ام��ة ه��ذا الم��ؤتم��ر ب��وج��ود نخبة من 
الرياضيين والوزراء السابقين والنواب 
والاعبين السابقين والمخضرمين فرصة 
ذهبية لترجمة الرؤى التي لن يختلف 

عليها كثيرا.
وف��ي كلمته أك��د النائب د. عبدالله 
الطريجي أهمية تعاون مجلس الأمة 
والح��ك��وم��ة وت��ك��ات��ف جميع المعنيين 
لتحقيق ال��ه��دف المنشود وه��و ع��ودة 

الرياضة الكويتية إلى سابق عهدها.
وأوضح أن عودة الرياضة الكويتية 
إلى مكانتها الطبيعية من شأنها تحقيق 
الإنج�����ازات وال���وص���ول إل���ى منصات 
التتويج التي كانت سمة ب���ارزة في 
ت��اري��خ ال��ري��اض��ة الكويتية المشرف، 
مضيفا »الانتظار قد طال من أجل عودة 

قوية للرياضة الكويتية«.

وقد ناقش المؤتمر على مدى يومين 
4 محاور تتعلق باستراتيجية الهيئة 
العامة للرياضة )2022 – 2028(، 
ودور اللجنة الأولمبية، وتطوير الأندية 
والاتح������ادات ال��ري��اض��ي��ة، والإع����ام 

الرياضي.
المحور الاول 

 ناقش المح��ور الأول )استراتيجية 
ال��ه��ي��ئ��ة ال��ع��ام��ة ل��ل��ري��اض��ة 2022 
– 2028(، أكد المتحدثون أهمية دور 
مجلس الأمة لتوفير البيئة التشريعية 

المائمة لتحقيق الشراكة الفاعلة.
 وق���ال وزي���ر الإع���ام وزي���ر ال��دول��ة 
لشؤون الشباب عبد الرحمن المطيري 
إنه لا يمكن تطوير المنظومة الرياضية 
إلا من خال تعاون الجميع سواء جهات 
رياضية أو قطاع حكومي ومجلس الأمة 

لتطوير البنية التشريعية.
 وأوض��ح أن هناك مراجعة متكاملة 
ل��اح��ت��راف الج��زئ��ي ح��ت��ى ن��ص��ل إل��ى 
الاحتراف الكلي وأن الحكومة في صدد 
إجراءاتها بهذا الشأن من خال لوائح 

تنظم هذا الأمر.
 م��ن ج��ه��ت��ه ق���ال م��دي��ر ع���ام هيئة 
الرياضة د.حمود فليطح إن الرياضة 
التنافسية ه��ي صناعة مطالبا بسن 
تشريع لإنشاء أندية تجارية خاصة 

للألعاب الجماعية.
وأوض��ح نائب المدير العام للهيئة 
ال��ع��ام��ة ل��ل��ري��اض��ة وم��س��ت��ش��ار وزي��ر 
الشباب محمود أب��ل أن هناك متابعة 
حثيثة م��ن وزي���ر الإع���ام لاحتراف 
الرياضي الج��زئ��ي ال��ذي يساعد على 

توفير مدخول شهري

المحور الثاني 
جاء المحور الثاني حول دور اللجنة 
الأولمبية حيث أك��د المتحدثون أهمية 
الح���وار المباشر ف��ي تحديد ومعالجة 

معضات التطوير.
 وأوض���ح رئيس اللجنة الأولمبية 
الكويتية الشيخ فهد ناصر الصباح أن 
اللجنة الأولمبية الكويتية غير ق��ادرة 
على دعم الحركة الأولمبية وخصوصا 
الاعبين والان��دي��ة والاتح����ادات لعدم 

وجود القدرة المالية.
وب��ين عضو مجلس إدارة اللجنة 
الأوليمبية الكويتية غ��ازي الجريوي 
أن دور اللجنة الاولمبية يتلخص في 
تسجيل الاعبين في الخارج وتقرير من 

يستحق الدعم ومن لا يستحق.
 م��ن ناحيتها ق��ال��ت رئيسة لجنة 
المرأة باللجنة الأولمبية الكويتية فاطمة 
ح��ي��ات أن اللجنة استطاعت تحقيق 
بعض الإنجازات من أهمها اعتماد لائحة 
الصرف المالي وهي المرة الأولى التي تتم 

في تاريخ اللجنة الأولمبية
المحور الثالث

 ناقش المحور الثالث للمؤتمر قضية 
تطوير الأندية والاتح��ادات الرياضية 
وط��ال��ب المتحدثون ب��ض��رورة تطبيق 
الاحتراف الكلي وفتح باب الاستثمار 

يحقق نقلة نوعية للرياضة الكويتية.
 وأوض��ح رئيس النادي العربي عبد 
العزيز عاشور أن الرياضة الكويتية 
ت��واج��ه أرب���ع م��ش��ك��ات ه��ي المنشآت 
الرياضية والاح��ت��راف وع���دم رعاية 
الاعب الموهوب وعدم استقالية الأندية 

والاتحادات.  وطالب رئيس نادي كاظمة 
الرياضي أسعد البنوان بضرورة تعاون 
الحكومة والمجلس في إيجاد التشريعات 
التي تسهل عملية الاح��ت��راف الكامل 
وال��ت��ف��رغ لتحقيق ال��ري��ادة للرياضة 

الكويتية.
 واكد أمين سر الاتحاد الكويتي لكرة 
اليد قايد العدواني أن الرياضة صناعة 
احترافية وتطويرها يتطلب شراكة مع 
القطاع الخاص ودخول المستثمر وطالب 
مجلس الأمة بسن قوانين جديدة لدعم 

الرياضة والنهوض بها.
المحور الرابع 

 ناقش المؤتمر في المحور الرابع دور 
الإعام الرياضي، حيث طالب مختصون 
في الإعام الرياضي بتعديل التشريعات 

لمزيد من الحريات والنقد البناء.
وبين الإعامي مطلق النصار أن هناك 
جهودا كبيرة بذلت لرفع الإيقاف بقيادة 
رئ��ي��س مجلس الأم���ة م���رزوق الغانم 
وش���ارك فيها نخبة م��ن الرياضيين. 
وكانت هناك اجتماعات شبه يومية تعقد 
في ديوانه من أجل رفع الإيقاف وتعديل 
مسار الرياضة.  وأش��ار الإعامي عبد 
الكريم الشمالي إل��ى أن الإع��ام دائما 
يسير في خط متواز مع التطور الرياضي 
م��ش��ي��را إل���ى وج���ود م��ش��اك��ل حقيقية 
منها القوانين المقيدة للحريات والنقد 
والتحليل. م��ن ناحيته ق��ال الإعامي 
سطام السهلي أن الإع��ام الرياضي له 
دور مؤثر وتسبب في استقالات عدة، 
وطالب بأن يكون الإعام شريكاً مهما في 
التطوير الرياضي وتوفير الدعم المادي 

له من قبل الأندية والاتحادات

جانب من الحضور 
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وزير الشباب متحدثا

متابعة من الحضور  حماد: مخالفات مالية في تعاقدات 
وزارة الصحة لاستيراد عقار »موديرنا« 

تستوجب التحقيق والمحاسبة
طالب النائب سعدون حماد 
بتشكيل لجنة تحقيق بشأن 
تعاقد وزارة الصحة مع شركة 
موديرنا لتوفير لقاح للتطعيم 
والوقاية من فيروس كورونا، 
مضيفا إن »الصفقة تمثل تعدياً 

على المال العام«. 
وأوض���ح حماد ف��ي تصريح 
بالمركز الإعامي لمجلس الأمة 
أن هناك مخالفات مالية جسيمة 
شابت ه��ذه الصفقة؛ حيث إن 
ال��وزارة تعاقدت بالأمر المباشر 
مع شركة موديرنا لتوفير لقاح 
موديرنا بعقد قيمته 80 مليون 
دولار ل��ع��دد  مليوني جرعة 
وب��س��ع��ر 40 دولاراً للجرعة 
ال���واح���دة م��ن دون مصاريف 

الشحن. 
وب��ين أن��ه بحسب العقد فإن 
ال��ت��وري��د الأول س��ي��ك��ون في 
الربع الرابع من العام الجاري 
بإجمالي مليون جرعة من دون 
مصاريف الشحن، وأن التوريد 
الثاني سيكون في الربع الثاني 
لعام 2022 بمليون جرعة من 

دون مصاريف الشحن أيضاً.  
ولفت إل��ى أن السعر المعلن 
ف���ي م��وق��ع ش��رك��ة م��ودي��رن��ا 

ف����ي ب���وس���ط���ن ب���ال���ولاي���ات 
المتحدة الأمريكية وف��ي موقع 
)فاينينشال تايمز( يبلغ 28.5 
دولارا للجرعة الواحدة شامل 
مصاريف الشحن والتوصيل 

إلى بلد المشتري.
وأش���ار حماد إل��ى أن الفرق 
بين السعر المعلن والسعر الذي 
اشترت به وزارة الصحة ومع 
مصاريف الشحن )45 دولاراً( 
يصل إل��ى  16.5 دولارا للقاح 

ال��واح��د، ليصل إجمالي المبالغ 
المهدرة إلى 33 مليون دولار.

وق��ال إن ذل��ك تعد على المال 
ال��ع��ام يستوجب ق��ي��ام دي��وان 
المح��اس��ب��ة ب����دوره، ف��ض��ا عن 
تشكيل لجنة تحقيق لمراجعة 
جميع الم���راس���ات ب��ين وزارة 
الصحة وشركة موديرنا وإحالة 
المتسببين إل��ى النيابة العامة 
ح��ال ثبوت التعدي على الم��ال 

العام.

سعدون حماد

الشاهين يستقبل مؤلفي موسوعة الصحافة الكويتية

استقبل م��راق��ب مجلس الأم��ة 
ال��ن��ائ��ب أس��ام��ة ال��ش��اه��ين بمكتبه 
امس الأربعاء الباحثين في التاريخ 
الكويتي صالح المسباح، وفهد العبد 
الجليل، ون��داء الرفاعي بمناسبة 
ص��دور مؤلفهم الجديد موسوعة 

الصحافة الكويتية.
  وأثنى الشاهين في بيان صحفي 
على الإص��دار ال��ذي يوثق لتاريخ 
الصحافة الكويتية منذ نشأتها 
حتى عام 1990، مضيفا إنه يؤكد 
حب وشغف الكويتيين للصحافة 

وال��ث��ق��اف��ة والتعبير م��ن��ذ ب��داي��ة 
نشأتها.  وف��ي نهاية اللقاء كرم 
الشاهين مؤلفي الموسوعة، معربا 
عن تطلعه إلى استمرار جهودهم 
لاستكمال سلسلة الإص��دارات التي 

تؤرخ للصحافة الكويتية.

 اسامه الشاهين ومؤلفي موسوعة الصحافة الكويتية 

مع جواز تحويلها إلى عادية من دون اشتراط مغادرتهم البلاد

الطريجي يقترح استحداث وزارة 
نح  الداخلية »تأشيرة رياضية مؤقتة« تمُم

للمدربين واللاعبين الأجانب الجدد
تقدم النائب ال��دك��ت��ور عبد الله 
الطريجي ب��اق��ت��راح برغبة يقضي 
باستحداث وزارة الداخلية تأشيرة 
رياضية ، يمنح خالها الم��درب��ون 
وال��اع��ب��ون المح��ت��رف��ون وأط��ب��اء 
الرياضة واخصائيو العاج الطبيعي 
القادمون الى دولة الكويت للعمل في 
الأندية والاتح��ادات الرياضية إقامة 
مؤقتة لم��دة ستة أشهر، وف��ي حالة 
اتفاق الطرفين وتوقيع العقود تحول 
الإقامة من مؤقتة إل��ى إقامة عادية 
دون الح��اج��ة ال��ي خ��روج المتعاقد 

معهم من الباد.
وأوض��ح ان اقتراحه يأتي بسبب 
م��ا تتضمنه ع��ق��ود ال��ع��ام��ل��ين في 
الوسط الرياضي من فترة تجربة 
من قبل الاندية والاتحادات الرياضية 
لم��دة تتراوح ما بين ثاثة إل��ى ستة 
أشهر، يتم خالها تقييمهم وإج��راء 
الفحوصات الطبية وتوقيع العقود 
بعد الات��ف��اق، إلا ان ه��ذا يتسبب في 
معاناة الأندية والاتحادات الرياضية 

م��ن ت��أخ��ر ص���دور س��م��ات ال��دخ��ول 
ب��ال��ت��أش��ي��رة ال��ت��ج��اري��ة وغ��ي��ره��ا ، 
وهي مخالفة لطبيعة ونشاط هذه 

الشريحة من الرياضيين.

عبدالله الطريجي 

»شؤون التعليم« تناقش مدى 
فاعلية خطط وزارة التربية

في النهوض بمستوى التعليم
ع��ق��دت لج��ن��ت��ان برلمانيتان 
اجتماعين امس الأربعاء لمناقشة 
الموضوعات المدرجة على جدولي 
أعمالهما، وتكليفات المجلس 

لهما.
وناقشت لجنة شؤون التعليم 
والثقافة والإرشاد تكليفها بحث 
ودراس��ة أسباب تدهور التعليم 

العام الحكومي والخاص ومدى 
فاعلية خطط وزارة التربية في 

النهوض بمستوى التعليم.
كما ناقشت اللجنة استنادا 
إلى هذا التكليف انتشار ظاهرة 
ال���دروس الخصوصية وبحث 
مشكلة ضعف المستوى التعليمي 

لطلبة المرحلة الابتدائية.

مطيع يشيد بقرار 
إلغاء التباعد

في المساجد
امتدح النائب الدكتور أحمد مطيع 
ق���رار إل��غ��اء التباعد ف��ي المساجد، 
وع���ودة ت��راص الصفوف وحلقات 
تحفيظ  القرآن الكريم والمحاضرات 

أحمد مطيع في المساجد.


